

三井住友海上 9条の会たより No.61 2026.2.2

★大義なき解散・総選挙★

高市首相は昨年12月には「経済最優先」「目の前の仕事に取り組むため選挙は考えていない暇はない」と言っていましたが、突然、解散・総選挙に打って出ました。また、この総選挙に合わせ立憲民主党と公明党による新党「中道改革連合」が結成され、その綱領の中で集団的自衛権を含む安保法制は合憲と明記されました。

この流れの中で心配なことは2015年9月に強行採決された安保法制(=戦争法)を容認する勢力が多数を占めたことです。立憲民主党の議員は毎月の議員会館前19日集会で、「集団的自衛権は違憲だ」と言ってきました。彼らは何を思うのでしょうか。



いま日本の政治は右へ右へとなびいていますが、子や孫の世代が平和に暮らせるように私たち9条の会や軍拡に反対する多くの市民の運動を広げていきましょう。

★3月12日(木)「レーン・宮沢事件」映画上映会を行います★

職場九条の会主催の映画上映会を下記のとおり行います。

映画「レーン・宮沢事件～もう一つの12月8日」
日時:3月12日(水)15:00～16:00
場所:赤羽北区民センター2階 第1ホールB
JR埼京線北赤羽駅「赤羽口改札」より徒歩1分
費用:無料



「レーン・宮沢事件～もう一つの12月8日」とは

1941年(昭和16年)12月8日に北海道大学生・宮沢弘幸さんとアメリカ人の北大英語教師・レーン夫妻が軍機保護法違反(秘密漏えい)で逮捕され、懲役12年と15年の刑を受けた事件。旅行好きの日本人青年とアメリカ人教師との人間的交友がスパイとされました。戦前の軍機保護法がいかに人々の自由を奪ったかを示す歴史的事件として、スパイ防止法が画策される現代にも警鐘をならす作品です。

ご参加いただける方は福田(090-●●●-●●●または●●●●@yahoo.co.jp)までご連絡ください。

★11月に長崎平和ツアーを企画しています★

2024年の沖縄、2025年の広島に続き、今年は長崎平和ツアーを企画しています。今までのツアー同様、現地集合、現地解散です。長崎に関わりの深い損保OBの方々(長崎赴任や長崎出身の方)に長崎の魅力(平和・キリストンの歴史・異国情緒)を案内していただきます。

大枠は以下のとおりましたが、今後、参加される皆さんの希望を取り入れながら決めていきます。「参加してみようかな」と思われた方は福田(090-●●●-●●●または●●●●@yahoo.co.jp)までご連絡ください。

～長崎平和ツアーア原案～

- 11月10日(火)～11日(水)の2日をコア日程とする
- 潜伏キリシタンの郷を巡る小トリップ、参加者大交流会開催
- 平和公園周辺、眼鏡橋周辺、大浦天主堂周辺探訪
- コア日程以外に3日・4日コースとして五島・福江島探訪や長崎市観光もあり
- 飛行機、宿の手配は個々に行う



★2025年度（1月～12月）会計報告★

昨年度、カンパのご協力をお願いしましたところ、多くの皆さんから合計 168,558 円（現金 134,070 円 + 切手 34,488 円）をお寄せいただきました。心より御礼申し上げます。以下の通り会計報告します。

郵便代が 2024 年から値上がりしていますが、メールでの発信へのご協力のおかげで、郵送費は値上げ前の 2023 年度とそれほど変わっていません。

2025年1月1日～2025年12月31日 会計報告		単位：円
収入	支出	
前期繰越（現金）	76,002	郵送費
カンパ（現金）	134,070	インク・宛名ラベル・封筒等の事務費
カンパ（切手）	34,488	九条の会東京連絡会カンパ
普通貯金利子	162	振込手数料
講演会報告集売上	800	講演会報告集買取
		次期繰越（現金152,820円、切手12,118円）
合計	245,522	合計
		245,522

★たより No.60 を読んでの感想★

たよりありがとうございます。

先月広島で全損保の碑を見てきました。事前に聞いていなければ分からなかったと思います。あんな所に自前の碑があるなんて素晴らしいですね。平和記念資料館は修学旅行生もいて大混雑でした。改めて平和の大切さを痛感してきました。K.M

毎回とても充実の編集、発信で、頭が下がります。読み応えありますね。S.T

豊富な内容で大変でしたね。とても分かり易く良かったです。M.N



三井住友海上 9 条の会・事務局

世話人/呼びかけ人 岩越・一色・大石・岡本・折笠・川上・土田・谷・
中澤・蓮沼・伴・翠川・福田